
 

Un Rapport d’Orientation Budgétaire a été débattu en conseil municipal : il ne 
manquait pas moins de 8 conseillers municipaux de l’équipe majoritaire sur les 24 élus, 
1/3 !! 

Il aurait pu être décidé pour les habitants de la commune : 

- une baisse du taux communal de la taxe foncière au regard de l’augmentation 
de la base de 3,9%, 

- une exonération de 50 à 100% de cette taxe en lien avec des dépenses de 
rénovation énergétique,  

- de revoir les tranches du barème du quotient familial et de l’instituer pour les 
activités/festivités payantes organisées par la mairie,  

- de modifier le règlement d’attribution des subventions : 
Ø car celui-ci prend en compte les adhérents non-villabéens, et 

que, en l’occurrence pour certaines associations, ceux-ci 
correspondent à + de 70 % des effectifs.  

Ø car il y a un manque de visibilité pour les associations faisant 
partie du groupe 3, culture et autres associations, dont les 
subventions dépendent uniquement de la bonne volonté des élus 
majoritaires. 

Mais il n’en sera rien. 

Et, si l’équipe municipale majoritaire nous avait demandé notre avis, nous aurions 
proposé, entre autres, d’inscrire comme priorités : 



- l’élaboration d’un plan d’installation d’énergies renouvelables type solaire 
photovoltaïque pour les infrastructures publiques,  

-  un plan de rénovation en lien avec les audits énergétiques effectués en juin 2023, 
avant d’envisager la climatisation de la Villa,  

-  un plan de sécurisation des piétons, 

-  un plan de réfection des rues, etc. 

Mais ils ont bien précisé : « il a été élaboré avec l’ensemble de la population et c’est 
le rapport de l’équipe majoritaire ».  

In fine, aucune de nos propositions ne sera entendue.  

De plus, comme le plan pluriannuel d’investissement n’a pas été présenté, nous 
n’avons pas pu prendre connaissance précisément des éléments programmés, 
comme par exemple l’installation d’un abri/auvent pour les collégiens, les travaux de 
voierie. 

C’est cela la démocratie à Villabé ! 

 

 


